

# La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA **E E** AVISOS Y NOTICIAS

Año III. — Núm. 19568. — Palma de Mallorca

Sábado 1.º de Octubre de 1938, III A. Triunfal

## Saludo a Franco

## ¡Arriba España!!

# Segundo aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado

## Franco, Jefe de Estado

Hoy se cumplen dos años de un hecho capital en la historia del Glorioso Movimiento. Hace dos años que en Burgos se celebró el solemne y trascendental acto de la trasmisión de poderes por el general Cabanellas, presidente de la Junta de Defensa Nacional, al Generalísimo Franco, elevándolo a la máxima Jerarquía de Jefe Supremo del Estado español.

A aquellos aplausos delirantes con que a la sazón fué acogido el Caudillo al asomarse al balcón del palacio de la División, por un pueblo desbordado de entusiasmo hacia su Salvador, sigue el fervor y la adhesión rotunda e insuperable de la España Imperial. La compenetración de todos los buenos españoles con el Generalísimo Franco es tan íntima y tan intensa, que por la mente y por el corazón de Franco se expresan los más caros sentimientos del pueblo español.

Los hechos, el fervor cada día más intenso de la España Nacional por su Salvador, lo corroboran diariamente. España ama a su Caudillo, y en la gloriosa efemérides que se celebra

hoy, recibirá Franco, a través de los distintos actos organizados, la seguridad rotunda y plena de que España le sigue y se muestra orgullosa de su grandiosa obra de Reconquista espiritual y material de la Patria dolorida.

Franco es el orgullo de España, como genial estratega militar y como Jefe de Estado. Ahí está su obra: en el campo de batalla y en la retaguardia. Hay, entre vanguardia y retaguardia, íntima compenetración a través de la alta inspiración del Generalísimo. El heroico combatiente sabe que tiene tras de sí a todo un pueblo que en la paz del trabajo labora y se esfuerza en hacerse digno del gran heroísmo que generosamente — en Dios y en la Patria el pensamiento — le lleva a ofrendar a la Santa Causa su sacrificio supremo.

Por esa senda gloriosa ha sabido encauzar el Caudillo al pueblo español. Es una de las facetas más luminosas de su obra sorprendente. No hemos de hacer, ahora un balance de esta su obra. El sentimiento de grati-



tud que desborda a todos los corazones españoles dice más que el índice de la ingente labor realizada por el Caudillo. Gratitud en todos, en altos y modestos, en ricos y pobres, porque la serenidad augusta de la Justicia preside y da rango supremo a las decisiones del Caudillo.

Hace dos años que fué elevado a la Jefatura del Estado. Hoy más que nunca, todos unidos como un solo hombre, agrupados alrededor del Caudillo, alrededor del bienhechor de la Patria, una e indivisible, podemos gritar una vez más, con el pensamiento puesto en el Jefe indiscutible de todos los españoles:

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

### Calendario bélico

Día 1.º

II ANIVERSARIO

No es fervor de disciplina.  
es amor de devoción  
que, en esta hora, me inclina  
a mostraros mi adhesión  
y a dejar que en mi mirar  
hondo y fuerte el gozo taña,  
para, a su son, aclamar:  
¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Pepe BREVE

La proclamación en Burgos, el 1.º de Octubre de 1936, del Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español

# PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Servicio de Información de la Comandancia General de Baleares)

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy.

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 30 de Septiembre de 1938 III A. T.

De Orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Fiesta simpática la fiesta del padre.

En cada español, hijo suyo, hecho a la imagen y semejanza de su grandeza, arcana esa flor sutilísima del agradecimiento de la propia vida, puesta en el tajo de la hoz y retirada a tiempo por su mano salvadora.

La fiesta del padre de todos los españoles: que si combaten, alientan, viven su vida de relación y rezan, es porque un hombre, un día, supo mostrarse digno de los grandes Capitanes de nuestra historia, y luego, en el instante de su exaltación a la máxima jerarquía ciudadana, digno de aquél de quien se dijo, con voz de Reina, a Castilla: "este era el hombre, España, que te estaba haciendo falta".

Porque hoy por hoy, y me atrevo a decir que siempre, los pueblos se mueven al conjuro de unos conductores providenciales, que desde sus inicios parecen predestinados para los grandes destinos de sus patrias: jugando la vida a cada envite moreno de los soles de Africa, meditando en Romaña o bajo los puentes de Ostia o soñando con las glorias del Arte en Leipzig.

Y así vemos, que en las grandes ocaciones de la Humanidad, cuando la grey dividida en nacionalidades siente la coerción instintiva del contacto y del calor ante el común peligro de la destrucción y de la muerte, se va apagando el coro de voces disgregadoras y balantes, que piden libertad y dominación de grito, para hacerse silentes y poder escuchar, con la máxima atención que presta la zozobra, la voz del caudillaje: que quiere decir medio, camino y fin de multitudines, de pueblos y de nacionalidades.

Un ejemplo bien reciente lo hemos vivido ahora —ayer mismo— cuando las grandes potencias de Europa han alcanzado a producir el máximo silencio en torno a sus cuatro voces representativas. Jamás en la vida habrá Parlamentos capaces de amortiguar al mundo, abrirle los oídos y desencajarle los ojos como en esta ocasión de la Conferencia de la Paz, en Munich. Por arte de milagro, las cuatro grandes potencias han sido en una larga noche Estados Totalitarios. Ni una voz dispar, ni una petición de llevar el asunto a las Cortes —en este caso, la Sociedad de las Naciones—. El mundo pedía un camino. En la encrucijada del mundo había cuatro hombres. Y se ha hecho un gran silencio en torno suyo.

Hoy cumple dos años que España exaltó a su Caudillo a la máxima dignidad de Jefe de su Estado y Generalísimo de sus Ejércitos. Y todavía hizo más. Le erigió en vértice de todos los amores de la Patria: Jefe nacional de su único Partido: Falange Española Tradicionalista de las Juntas Ofensivas Nacionalsindicalistas; así se hizo llama de su haz y yugo de las flechas múltiples de sus ideas. Tales hechos implican un anecho y renovado juramento nacional. Quien significar que ahora y siempre, en lo actual y en el devenir de la Historia, cuando calle el mundo y hablen los hombres —instantes machos de la vida en que las mujeres lloran— por España, y para el Universo, la voz de la Patria es y será la voz de Franco.

Quiere decir, que en cuantos pliegos y recillas se susciten entre los españoles dignos de tal nombre, lo supremo, lo decisivo, lo inapelable, es y será lo que decida Franco.

Quiere decir, en suma, que ahora mismo —ayer no más— junto a Hitler, Mussolini, Chamberlain y Daladier, estaba Franco, el Salvador de Europa, que si no llevó allá su presencia por impedirsele la atención al

mapa de una Guerra que hizo posible la hora histórica que se vivía, pudo muy bien ser quien enviara las rosas rojas y amarillas que adornaban, como un símbolo, la mesa —tierra— en que florecía la Paz.

Quiere decir, que las voces disgregadoras de Negrin, de Alvarez del Vayo, de Eden, de Ailee, se habian hecho ceniza de discursos sobre las aguas muertas del lago de Leman.

Quiere decir todo esto y mucho más. Porque cuando se vuelvan a abrir a la luz del Universo estas páginas de nuestra Historia que ahora ran tan deprisa los partes de guerra de nuestro Generalísimo, el mundo sabra todo lo que le debe a esa espada flamígera del primer guerrero de Europa, que con gesto decidido y con un grito de ¡Santiago y cierra el dolor en España! ha salvado de la destrucción a Europa.

El mundo recordará —lo ha recordado tal vez ahora— su mensaje a las Democracias, en su Discurso Imperial de las Españas:

"Yo les diría a las naciones —les predicaba— que venden su Prensa al oro de los rojos, entregan sus radios difusoras a las propagandas criminales, comercian con los productos del robo y estrechan las manos de los salteadores y asesinos, que el enemigo mayor de los imperios, que el más fuerte peligro para los países, NO SON LOS VECINOS QUE UN DIA LUCHAN NOBLEMENTE EN LAS FRONTERAS O LOS QUE RESURGIENDO DE LA VIDA INTERNACIONAL CON PUJANZA NO IGUALADA RECLAMAN UN PUESTO EN EL DISFRUTE

DEL MUNDO. Ha nacido un peligro mayor, que es el bolchevismo destructor, la revolución en marcha del comunismo ruso, enemigo que, una vez arraigado, es difícil vencer; el que derrumba Imperios, destruye civilizaciones y crea esas grandes tragedias humanas que, como la española, el mundo contempla indiferente y que no acierta o no quiere comprender."

¡Qué lo oiga y lo comprenda por fin el mundo!

Y mientras tanto, ahora y siempre, unidos en haz los españoles alrededor de nuestro Caudillo. Tal como nos va forjando y nos quiere: "Unión —ha dicho— que yo exijo en nombre de España y en el sagrado nombre de los caídos por ella; unión que no quiere decir conglomerado de fuerzas, ni contracciones gubernamentales, ni uniones más o menos patrióticas y sagradas; nada de inorgánico, fugaz ni pasajero es lo que yo pido; pido unificación en la marcha hacia un objetivo común, tanto en lo interno como en lo externo, tanto en la fe y en la doctrina como en sus formas de manifestarla ante el mundo y ante nosotros mismos."

A cambio de lo que nos pide, Franco nos ofrece, como Generalísimo de nuestros Ejércitos, ganar la Guerra, y con ella, la Unidad y la Libertad de España. Como Jefe nacional de nuestro Partido único, "mantener el espíritu y el estilo que la hora del mundo nos pide y que el genio de nuestra patria nos ofrece", y con ello, la Grandeza de España.

Con Franco pues, camino de la Victoria, de la Unidad, la Libertad y la Grandeza de España.

Hoy hace exactamente dos años, que en la plaza de Salamanca, adasmascada de corazones, entre el revuelo de alas de la guardia falangiana, la sonrisa de Franco brilló para todos los españoles, como la de un padre.

Per esto le he dado este dulce nombre a la fiesta de hoy.

¡Que Dios, que todo lo puede, nos lo guarde, para gloria suya, de España y nuestra!

Así sea.

Jorge ANDREU ALCOVER

(0000)

## Día del Caudillo

"Ganaremos la guerra con un CAPITAN."

CAPITAN:

En tu día, España te saluda, no con la rigidez y la disciplina militar de un soldado a su Jefe, sino con el cáñazo alegre y expansivo de su euforia y de su felicidad.

Capitán:

Todo un pasado de gloria guerrera se te ofrece ya, en entrega de satisfacción, por sentirte merecedor de ella. Las viejas espadas mohosas, en Toledo templadas, en cien batallas probadas, conceden el honor de su amistad a tu espada, Capitán de España. Los guiones gloriosos de los Tercios españoles, los girones hechos por el Sol y el viento de los Países Bajos, Italia, Africa, América... se

abrazan amorosamente a tus banderas de Toledo, de Bilbao, de Brunete, de Teruel, del Alcázar, de...

¡Son ya tantas glorias Capitán, tanto valor probado, que el ser español contigo, es el mejor título de nobleza, y porque así lo sentimos y por nuestra Fé en ti, Capitán, queremos proclamar a voz en grito, hasta irritar la garganta, lo que es un axioma, lo que decimos contigo desde el primer día:

"ganaremos la guerra"

¡FRANCO, FRANCO, FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Julio SANMARTIN PEREA

(0000)

## "Y fué el primero de Octubre..."

Y fué el primero de octubre del 36...

Guárdame la fecha azul en mi libro falangista.

¡Que no la coteje nadie con otras fechas más finas...!

¡Qué fué el primero de octubre, acuarela imperialista...!

De entonces España lleva el rumbo como una pica, con el cuento hundido en tierra y al cielo la punta fija. —como los palos mayeres de la flota isabelina—

Al aire, al aire, banderas, en la fecha presumida.

Nuestro señor el Caudillo su bautismo recibia...

¡Oh, si, guárdame la fecha en mi libro falangista...!

Las campanas se lanzaron a repartir su alegría hechas palomas de fiesta color de pan de cecina...

Los fusiles se callaron para oír como venían.

Los luceros taladraron la gasa rubia del día...

Las madres que antes lloraban y las novias que gemían,

en un convenio de gloria, desposaron sus sonrisas...

Y por senditas azules que las cruces recogían bajaron a los hogares las flores de letanía del jardín hispano que desde Burgos se esparcían.

Y se perfumaron todos los oídos y las vidas...

¡Guárdame la fecha azul en mi libro falangista...!

Rabadanes de sol dulce pacieron cristalería, volcando vellones rubios por los arcos estilistas, que incendiaron de toison de oro fino las camisas, los uniformes gallardos, las manos y las pupilas...

Todo el aire se hizo un bosque de mancs altas, tendidas, sosteniendo el juramento que rubricaron los vivos...

¡¡Ya tenía Capitana, en el mar, nuestra flotilla...!!

¡Y fué el primero de octubre, acuarela imperialista...!

¡Qué no la coteje nadie con otras fechas más finas...!

¡¡Guarda, guárdame la fecha en mi libro falangista...!!

Luis SEGURA MIRO

## Comandancia General de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 1.º DE OCTUBRE DE 1938 —III T.

Jefe de día: Comandante de Infantería, don Rafael Lacy Gual.

Imaginaria: Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols.

Visita Hospital: Sexto Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

## BORN MUY PRONTO

SOLEMNE INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Gran acontecimiento artístico La sublime superproducción musical

## Vida de la Bohème

El film cumbre de los divos de la voz de oro

MARTA EGGERTH y JAN KIEPURA

Música de PUCCINI

Director GEZA VON BOLVARY

Una grandiosa superproducción basada en la novela de Murger titulada "La Bohemia", en la que se inspiró el eminente compositor GIACOMO PUCCINI para su gran ópera

LA BOHEME

Presentada por PRODUCCIONES CINEMATOGRAFICAS ESPAÑOLAS

## Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París, Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.

CIRUGIA Y MEDICINA DE RINON Y VIAS URINARIAS

Calle de La Soledad, 35 (junto a Correos). Domicilio: HOTEL VICTORIA.



# Don Enrique Arbós Jaquetoí

Ha fallecido a los 74 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

**R. I. P. A.**

Su desconsolada esposa, hijo Bartolomé, hijas políticas y nietos, suplican se sirvan asistir al rosario que se celebrará en la Iglesia de Sta. Cruz a las 10 y media, a las 11 oficio y a las 12 la conducción del cadáver a su última morada.

Domicilio: C. Bordoy, 8.

No se invita particularmente.

## El desfile militar de esta mañana

2.ª ORDEN GENERAL DEL DIA  
30 SEPTIEMBRE 1938 - 3.º T.,  
EN PALMA DE MALLORCA

### TERCERA SECCION DE ESTADOMAYOR

Con motivo de ser mañana la FIESTA DEL CAUDILLO se celebrará en esta Plaza una parada militar seguida de desfile con arreglo a las normas siguientes:

#### I — Organización

a) MANDO. — El Coronel del Regimiento de Infantería Palma número 36 don Francisco Rovira Truyols, que llevará a sus órdenes el Capitán del Servicio de E. M. don Luis Morenes Carvajal

b) TROPAS. — Motoristas del Servicio de Automóviles de Baleares; una Compañía del Batallón de Infantería de Marina; dos batallones del Regimiento de Infantería de Palma número 36; Un Grupo del Batallón de Ingenieros de Mallorca con una Compañía de Zapadores, una de Transmisiones y una de Especialidades; Carabineros: una sección; Intendencia; una Compañía; Sanidad: una sección; Milicia de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.: Una bandera de 1ª línea; Guardia Civil: Una Sección Montada; Artillería: Un Grupo Ligero transportado del Regimiento de Mallorca; Marina: Una Compañía de marinería sin armas

#### II. — Parada

a) LUGAR. — Avenida del Gran Coliseo Balear

b) HORA. — Las unidades deberán encontrarse en sus puestos de formación a las 9'45 A tal objeto deberán presentarse a partir de las 9'30 entrando por las calles siguientes:

Motoristas e Infantería de Marina por la Carretera de Sóller.

Infantería, Ingenieros, Carabineros, Intendencia y Sanidad por la calle Archiduque Luis Salvador.

Milicia de la Falange Española Tradicionalista y Guardia Civil calles Archiduque Luis Salvador, Francisco Sancho y Reina María Cristina.

Artillería: calles Reina María Cristina, Francisco Sancho y Escultor Galmés.

Marina: calle Formentor.

Al llegar sus cabezas a la altura de la Avenida del Gran Coliseo Balear, harán alto, procurando no interrumpir la circulación de las unidades que tuvieran que pasar delante y permanecerán en dicho lugar hasta que se les ordene la entrada en formación

c) FORMACION. — En línea de columna sin intervalos para Infantería y en formación análoga para las otras unidades, según instrucciones que oportunamente se les comunicarán.

#### III. — Desfile

a) ITINERARIO. — Carretera de Sóller, calle 31 Diciembre y plaza de la Conquista

b) ORDEN DEL DESFILE. — El señalado anteriormente.

c) FORMACION. — Las unidades marcharán en formación concentrada tales como la columna de Batallón para Infantería; las baterías en línea y todas las demás en formaciones análogas, sin distancias dentro de cada unidad y separándose los batallones, ruos o unidades de distinta Arma por una distancia de 25 metros.

d) Una vez terminada la revista y antes de dar comienzo el desfile, la columna adoptará la formación correspondiente e iniciará la marcha por la carretera de Sóller y calle 31 de Diciembre, deteniéndose cuando su cabeza llegue a la esquina de la calle de Julián Alvarez, desde cuyo punto comenzará el desfile cuando se ordene por el Excmo. Sr. Comandante General

La tribuna de Autoridades estará situada en la calle de 31 de Diciembre, cerrando la calle del Rey Sancho.

A su paso por delante de la misma serán dadas las voces de "vista a la izquierda" y "Viva España" por los capitanes de compañía, batería o unidad análoga, y por los comandantes de sección en aquellas unidades que no tengan mayor efectivo.

Una vez rebasada la tribuna las unidades alarearán el paso par evitar interrupciones en el desfile, cerrando las distancias si fuese preciso antes de detenerse.

f) PUNTO DE DESLOCACION. — Plaza de la Conquista

#### IV. — Banderas.

a) Asistirán con bandera las unidades que la tengan concedida oficialmente

b) Las banderas se saludarán entre sí no rindiendo ni correspondiendo a ningún otro saludo.

#### V. — Uniformidad

Camisa y calzón kaki, legis y casco de acero Marina y Milicia de Falange Española Tradicionalista los suyos característicos. Equipo, a la ligera.

#### IV. — Puesto de Socorro

Por el Grupo de Sanidad Militar se instalará uno en el Hospital Militar.

#### VIII. — Asistencia

Asistirán con el uniforme de gala kaki con guerrera calzón gorra y sin sable todos los jefes y oficiales francos de servicio que no tengan puesto en la formación los cuales se co-

locarán formados a la inmediación de la tribuna de las Autoridades y al costado opuesto por donde han de venir las tropas para el desfile Tomará el mando de los mismos el Coronel de Artillería don Gerardo Martínez de Tejada, el cual auxiliado por un Jefe de su Cuerpo recibirá a las Autoridades y demás personas invitadas al acto.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, CARLOS MARIN DE BERNARDO

## Dr. Roglá

PECHO - CORAZON

Nuevo domicilio - Sol, 11

## Comisión Gestora Municipal

Reuníose anoche la Comisión Gestora bajo la presidencia del Alcalde don Mateo Zaforteza. Asistieron los gestores señores Civerol; Andreu; Rotger; Bonet de los Herreros; Valdés; Hovia; Roca; Alabern; Sastre; Moscardó; Cortés; Casas; Mesana; Bonet Llompart y Salleras.

Se aprueba el dictamen sobre la petición de don Andrés Campins, de realizar obras en la finca de la calle de San Miguel señalada con los números 94 y 96:

Acordóse volviera a la Comisión de Ensanche para mejor estudio, el dictamen denegando el permiso para ciertas obras, solicitado por doña Catalina Matas

Se acordó conceder permiso a don Juan Cerdó Capó, para la colocación de un panteón.

A don Antonio Servera Bauzá, se acordó permitirle el traslado de su taller de carpintería.

El dictamen sobre el asegurar los camiones y barrenderas del servicio de limpieza, fué aprobado.

Acordóse desestimar el recurso presentado por don Antonio Martorell solicitando ser ascendido a Oficial Letrado.

También se acordó conceder un quinquenio a la bibliotecaria doña Martina Pascual, como jó había solicitado.

Igualmente se acordó construir un refugio en el edificio de las Escuelas Pías

blicas de la barriada de La Soledad, para que puedan reanudarse las clases.

Se aprobó la proposición de que se quiten las vallas en los edificios que estén terminados o cuya construcción haya sido suspendida por fuerza mayor, a fin de facilitar la libre circulación.

Seguidamente se levantó la sesión

## Organizaciones Juveniles

Sábado día 1.º de Octubre a las tres de la tarde deben concentrarse frente a la Casa Primo de Rivera todos los cadetes y flechas de las Agrupaciones de Palma para asistir a la manifestación de "Homenaje al Caudillo".

El Delegado local.

## C. N. S.

Se recuerda a los camaradas empresarios recomienden a sus obreros la obligación que tienen como españoles de acudir a la manifestación en honor del Caudillo, acudiendo las del gremio de calzados y las Tabaqueras a la Casa Primo de Rivera; y las de los otros gremios al Cuartel de Caballería a la misma hora.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

SALUDO A FRANCO.

## Compañía Telefónica Nacional de España

### AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

A partir del próximo día 1.º de octubre se pagará el cupón número 38 de las obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el citado día primero.

El pago del mencionado cupón, que solo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquier de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado.

- BANCO HISPANO AMERICANO
- " DE BILBAO.
- " ESPAÑOL DE CREDITO.
- " BANCO URQUIJO.
- " BANCO HERRERO.
- " GUIPUZCOANO.
- " MERCANTIL.
- " PASTOR.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional en el Boletín Oficial del Estado de 22 de sepbre. de 1936).

Corresponde percibir pesetas (5'25) por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 15 de sepbre. 1938.

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION.

## RIALTO

HOY A LAS 3'30

Hollywood al desnudo

y

Lo que sueñan

las mujeres

por Gustav Froelich

## MODERNO

HOY A LAS 3'30

El desfiladero perdido

por Buck Jones

## EL GRAN IMPOSTOR

por

Edmund Lowe-Valerie Hobson

Lunes: FELIPE DERBLAY, NO SEAS CELOSA por Carmen Boni.

### PARTICULAR COMPRARIA

auto ocasión, fuerza máxima 10 HP, matrícula antigua, aunque esté en mal estado. Ofertas a Montesión, 54, entresuelo, días laborables de 11 a 1,

## Jefatura Provincial de Propaganda Baleares

Camaradas de la Falange y españoles todos: Nadie falte este mediodía al Paseo de Sagrera, para rubricar con su presencia el «Mensaje de la Falange al Caudillo» que leerá el Jefe Provincial del Movimiento.

## Junta Provincial de Abastos

Se hace público para general conocimiento que en vista de la forma abusiva con que fué acogida por parte de algunos vendedores de frutas y hortalizas la supresión de ciertas tasas de géneros en beneficio del público y los cuales están en plena producción, así como la poca colaboración ciudadana no denunciando los excesos, esta Junta ha dispuesto establecer de nuevo el régimen de tasas, haciendo significar la conveniencia del cumplimiento de las tasas que se establecen en beneficio del desarrollo de la España nueva, sancionando con multas y privación de libertad cuantas infracciones se cometieren contra la presente disposición.

Palma de Mallorca 29 de Septiembre 1938—III A. Tr.—El Gobernador Presidente.

\*\*\*

MES DE OCTUBRE (del 1 al 7 inclusive):

Precios tope máximo de tasa de los siguientes productos agrícolas.

### HORTALIZAS

Tomates del país: por cajas, precio detallista 0'30 kg.; precio consumidor 0'40 kg.

Tomates de Valldemosa y Bañalbufer: por cajas: id. 0'40 kg.; id. 0'50 kg. Cebollas viejas: por sacos. id. 0'16 kg.; id. 0'20 kg.

Judías verdes finas sin hilos: por 5 kg 1'35 kg.; id. 1'50 kg.

Judías verdes entrefinas: por 5 kg. 0'50 kg.; id. 0'60 kg.

Judías verdes (confit): por 5 kg. id. 0'50 kg.; id. 0'70 kg.

Habichuelas verdes: por 5 kg. id. 0'70 kg.; id. 0'80 kg.

Zanahoria pequeña (pesteragó) pesando como mínimo 350 kg: docena manojos id. 2'00 docena; id. 0'20 manajo.

Calabacines: por docena, id. 1'00 docena; id. 0'10 uno.

Lechugas grandes: por docena id. 1'80 docena; id. 0'20 una y 0'35 dos.

Lechugas pequeñas: por docenas, id. 1'00 docena; id. 0'10 una.

Acelgas: por docena manojos, id. 0'75 docena; id. 0'10 manajo.

Coles (pesando 9 kg. o más docena): por docenas, 4'50 docena; id. 0'40 una.

Coles (id. menos de 9 kg. docena): por docenas id. 2'00 docena; id. 0'20 una.

Ajos en ristras: por manojos id. 2'00 docena; id. 0'20 una.

Id. en manojos: por 5 kg, id. 0'50 kg.; id. 0'60 kg.

Berenjenas: por 5 kg, id. 0'50 kg.; id. 0'60 kg.

Pimientos verdes: por 5 kg. id. 0'35 kg.; id. 0'40 kg.

Pimientos encarnados (especiales para tostar sin tasa): por 5 kg. id. 0'70 kg.; id. 0'80 kg.

### FRUTAS

Naranjas (entrando 6 unidades o menos por kg.): por docenas, id. 2'40 docena; id. 2'50 docena.

Naranjas (entrando 7 unidades o menos por kg.): por docenas, 1'40 docena; id. 1'50 docena.

Ciruelas selectas: por cajas, id. 0'85 kg.; id. 1'00 kg.

Ciruelas corrientes: por cajas, id. 0'30 kg.; id. 0'35 kg.

Peras selectas: por cajas, id. 0'85 kg.; id. 1'00 kg.

Peras corrientes: por cajas, id. 0'30 kg.; id. 0'35 kg.

Peras de agua selectas: por cajas, id. 0'50 kg.; id. 0'60 kg.

Peras de agua corrientes: por cajas, id. 0'40 kg.; id. 0'50 kg.

Melocotones: por cajas, id. 1'35 kg.; id. 1'50 kg.

Manzanas (entrando como máximo 12 en kg.): por 5 kg. id. 0'90 kg.; id. 1'00 kg.

Manzanas (entrando como máximo 16 en kg.): por 5 kg, id. 0'40 kg.; id. 0'50 kg.

Manzanas corrientes: por 5 kg, id. 0'30 kg.; id. 0'35 kg.

Uva blanca y negra corriente: por cajas, id. 0'40 kg.; id. 0'50 kg.

Uva calop: por cajas, id. 0'85 kg.; id. 1'00 kg.

Uva pepita de oro: por cajas, id. 0'95 kg.; id. 1'10 kg.

Uva moscatel: por cajas, id. 1'25 kg.; id. 1'40 kg.

Melones (pesando más de 2 kg. unidad): id. 0'30 kg.; id. 0'40 kg.

Melones (pesando 2 kg. o menos unidad): id. 0'20 kg.; id. 0'25 kg.

Sandías: id. 0'20 kg.; id. 0'30 kg.

NOTA: — Las escarolas regirá el mismo precio que para las lechugas. Los pimientos encarnados tarados se considerarán como verdes entrando como máximo 4 en kg. regirán para ello el precio de los encarnados. Cualquier fruta que por su estado deficiente de madurez o sanidad no sea rentable comercialmente queda prohibida la venta de la misma.

Para reclamaciones dirigirse al señor Administrador y Celadores del Mercado.

Palma, 29 Septiembre de 1938, III A. T.

## Crónica de Sport

### FUTBOL

#### NOTA OFICIOSA

Relación de los partidos de Liga Mallorca, que se han de celebrar el próximo día 2 Octubre a las 5'45 de la tarde. Mallorca—Poblense.

Constancia—Gimnástica.

Se recuerda a todos los Clubs participantes en el Torneo Liga Mallorca que está prohibido la celebración de partidos amistosos en sus respectivos campos y en el de otros Clubs, en fecha y hora que coincida a la anunciada para los partidos de Torneo Liga Mallorca, principalmente en Palma, con el fin de evitar posible competencia entre sí.

Se pone en conocimiento de todos los Clubs federados, que ha ingresado en esta Federación como Club adherido el Club Deportivo Levante, domiciliado en la calle Aragón, 187.

#### NOTA OFICIOSA

Se pone en conocimiento de los Clubs y público en general, que ha sido suspendido el partido Mallorca

## Jefatura Provincial de Propaganda Baleares

Esta mañana, en Sagrera.

«Mensaje de la Falange al Caudillo»

Hoy DIA DEL CAUDILLO

Poblense, correspondiente al Torneo Liga Mallorca y que debía celebrarse el día 2 de Octubre.

Los motivos que obligan dicha suspensión son que por tener el C. D. Mallorca la mayoría de los señores directivos que están prestando el servicio Militar, cumpliendo con los sagrados deberes con la Patria, no le ha sido posible el poder formar equipo.

Por lo tanto, en los partidos que faltan para la terminación del Torneo Liga Mallorca, el citado Club Mallorca, no tomará parte en los mismos por la razón expuesta.

### Esta noche será restablecida la hora normal

El Sr. Gobernador Civil de la Provincia recibió ayer del Sr. Ministro del Interior el siguiente telegrama, que nos facilitó para su publicación:

“Para su divulgación y determinaciones consiguientes recuerdo a V. E. que el sábado día 1.º de Octubre, debe restablecerse la hora normal, conforme al Decreto de la Vice Presidencia de 19 de Marzo último, (Boletín Oficial del día 21) Salúdole afectuosamente”.

En virtud de dicha disposición esta noche a la una, o sea la madrugada del domingo, quedará restablecida la hora normal, retrasándose una hora los relojes.

### Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Dispuesto por el Gobierno de la Nación que el próximo sábado día 1.º de Octubre a las veinte y cuatro sea restablecida la hora normal, retrasándose los relojes en 60 minutos, se recuerda al público que desde la mañana del próximo domingo día 2 del citado mes, circularán los trenes de esta Compañía, adaptando sus salidas al nuevo horario.

Palma 30 de Septiembre de 1938—III A. T.—La Dirección

### Intendencia Militar de Baleares

#### NEGOCIADO DE REQUISA

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, los presentarán el próximo lunes día 3 de Octubre a las 10 de la mañana en las inmediaciones de esta Intendencia (Plazas del Socorro y de la Paja) advirtiéndose que de todos aquellos que por encontrarse en reparación, avería u otras causas no puedan verificar la presentación, deben justifi-

ficar este extremo antes de transcurrir las 48 horas.

#### AUTOMOVILES

Fiat PM 6565 — Ford PM 6563 — Fiat PM 6562 — Opel PM 6557 — Standart PM 6552 — Fiat PM 6546 — Fiat PM 6540 — Mathis PM 6536 — Fiat PM 6519 — Morris PM 6514 — Morris PM 6505 — Adler PM 6503 — Mathis PM 6500 — Morris PM 6498 — Adler PM 6496 — Ford PM 6495 — Morris PM 6494 — Morris PM 6493 — Fiat PM 6485 — Ford PM 6483 — Studebaker PM 3557 — Fiat PM 6510. Palma de Mallorca, 29 Septiembre 1938, III T. — El Teniente Coronel 1er. Jefe, Miguel Truyol.

### Ferrocarriles de Sóller

Horario de trenes de invierno desde 1.º Octubre al 30 de Abril—Sección Sóller Palma.

Salidas Sóller: 6'45; 9'15; 13'25; y 17'15.

Salidas Palma: 8; 12; 15; y 19'30.

Los domingos y días festivos el tren que sale de Palma a las 19'30 no efectuará las 20.

Además, los domingos circulará un tren discrecional de Sóller a Palma a las 21'45 y otro de Palma a Sóller a las 23.

### Consagración del Obispo de Lappa

Al terminar el acto en la Catedral, y a fin de que pueda el Coro proseguir el rezo de Horas Canónicas, los Rdo. Prelados se retirarán al Palacio Episcopal, donde los fieles que gusten podrán en el salón del trono, besar el anillo al Consagrado, y podrá éste recibir visitas hasta la una y media de la tarde.

Desde las cinco y media de la misma, seguirá recibiendo en el Seminario Conciliar.

## Colegio La Salle

(HERMANOS DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS)

El día 3 de Octubre se abrirán las clases para todos sus alumnos de primera y segunda enseñanza.

#### DINAMO

10 H. P. Se vende. Informarán en esta Administración.

# Teatro Principal

# Hoy a las 3'30

## Gran inauguración de la temporada

# La novia de Escocia

Por los admirados artistas

MARTA EGGERTH Y GUSTAW FROELICH

Opereta de graciosísimo asunto y sugestivas melodias

En el mismo programa:

# HOPP - LA Olara Bow

**Sociedad**

Se encuentra muy mejorada de las heridas sufridas en accidente automovilístico, la esposa de nuestro amigo y colaborador el Cónsul de Holanda en esta ciudad don Antonio Mulet.

Ha regresado de la Península el Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor don Carlos Marín de Bernardo.

Ha regresado de Italia, el Cónsul de la nación hermana en esta ciudad, señor Ramondino.

Se encuentra completamente restablecido de la pertinaz dolencia que venía sufriendo, nuestro amigo el médico don Juan Moll.

Salió en avión para Sevilla el Alférez Provisional don Juan Llobera Porter.

Confortado con los Auxilios Espirituales ha fallecido en esta capital a los 74 años de edad el respetable señor don Enrique Arbós.

El finado, funcionario jubilado de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, durante los largos años que ejerció su empleo distinguióse por su laboriosidad y por su inteligencia.

Su trato agradable y atento le había granjeado el respeto y el afecto de cuantos le conocieron por lo que su muerte ha sido en extremo sentida.

A toda su familia y muy en particular a su esposa doña Carmen Cervantes y a su hijo don Bartolomé, funcionario de la Caja de Ahorros e hijas políticas la expresión de nuestro sentido pésame.

Precedente de Valladolid, donde prestaba sus servicios, se encuentra en Palma nuestro estimado amigo el Jefe de Telégrafos don Rafael Pomar.

Queda reincorporado a su destino en esta capital.

**Teatros y Cines**

**PRINCIPAL**

Para hoy sábado se anuncia en nuestro primer Coliseo la inauguración de la temporada de otoño.

Será presentada la opereta cinematográfica "La novia de Escocia", que por lo gracioso del asunto y sus agradables melodías, constituirá, sin duda, un gran éxito.

Son protagonistas principales la gentil artista y exquisita cantante Marta

Eggerhit y el admirado actor Gustaw Froelich.

De complemento se proyectará "Hopp La", por Clara Bow.

**Movimiento en el Puerto**

Ha sido despachado para Susa el vapor mercante alemán "Kronos" con efectos.

Para Rotterdam lo ha sido el vapor mercante alemán "Olga Siemens" con carga de tránsito.

**CULTOS**

**PARA MAÑANA**

**Jubilado de Cuarenta Horas**

Continúan en Santa Catalina de Sena, en honor de la Virgen del Rosario. A las 7 y tres cuartos Misa de Comunión general para los Socios del Rosario Pehpé y Terciarios de Santo Domingo.

Por la tarde después de rezada la ter

cera parte del Rosario solemne ejercicio reglamentario y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Francisco en honor de su Excelso Titular. A las 6 y media Misa cantada y exposición del Som. Por la tarde a las 7, Rosario y solemne Triduo con sermón por el Rdo. P. Pedro Cerdá, T. O. R. Maestro Principal y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la Iglesia de Padres Capuchinos, en honra del glorioso San Francisco de Asis. A las 10 y media exposición Sacramento. Por la tarde a las 6 y media, Rosario, continuación de la solemne Novena del Santo Taumaturgo, sermón por el Rdo. P. Atanasio de Palafrugell, y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, Consagración Episcopal del Excmo. señor Arzobispo de Lappa; en la Misa mayor no habrá sermón.

En la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia, continuación del solemne Triduo

de Santa Teresita del Niño Jesús con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.

En la Parroquial Iglesia de la Concepción (Arrabal) a las 7 Misa de Comunión general del Apostolado de la Oración. Fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús. A las Misa parroquial y de Comunión general de la C. de la Doctrina Cristiana.

En los Sagrados Corazones, a las 8, Misa de Comunión general para los Asociados de los SS. Corazones de Jesús y de María. Por la noche, después del Santo Rosario, función reglamentaria.

En la Iglesia del Socorro, a las 8, Misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor y devotos del Sagrado Corazón, con plática y cánticos. A las 10 explicación del Evangelio. Por la tarde a las 6 y media ejercicio del Mes del Santo Rosario con exposición menor del Santo.

En la Iglesia del Convento de la Concepción ejercicio de Rogativa al Santo Cristo del Nogal. Por la tarde a las 7, rezo del Santo, con exposición de Su Divina Majestad. Adoración de las Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, sermón por el Rdo. don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia, Letanias, Rogativas y reserva de S. D. M. terminando con el canto del himno del Santo Cristo del Nogal.

En la Iglesia de PP. Capuchinos y la Unión de San Antonio de Padua y las señoritas de la Juventud Antoniana tendrán Misa de Comunión general a las 8 y media de la mañana.

En los Padres Carmelitas fiesta mensual de la Cofradía del Niño Jesús de Praga. Por la mañana, a las siete y media, misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis y media, habrá función con el canto de la Coronilla, moteo, sermón, procesión e himno; a cuyos actos se ruega a todos los cofrades la puntual asistencia, en cumplimiento de los fines de la Cofradía del divino Infante de Praga. La intención particular de este mes es la paz de Europa y el triunfo de nuestro ejército en nuestra Patria.

Visita a la Corte de María A la Virgen de la Grada en la Catedral.

Sankora

Los Santos Angeles Custodios.

**MATRIMONIO SOLO**

alquilaría casa Terreno o Son Armadams, cuarto baño, 100 a 125 ptas. Avisar a J. E. Hotel Majórica.

**RIALTO** Jueves próximo

**¡Gran solemnidad Cinematográfica!**

Exclusivas **BALET** y **BLAY** presentan

la primera película de su lote de estrenos

**Damisela de Bard**

LA PELICULA QUE CAUTIVO A TODO EL AUDITORIO DE LA EXPOSICION DE CINEMATOGRAFIA INTERNACIONAL DE VENECIA

Genial creación de la gran actriz

**EMMA GRAMATICA**

VERSION HABLADA EN ESPAÑOL

Según la obra de Salvator Gotta. — Dirección de Mario Mattoli

Dice la prensa extranjera:

"Una de las interpretaciones más finas y delicadas de Emma Gramatica".

**CORRIERE DELLA SERA**

**Liceo Español**

Organizado el curso con arreglo al nuevo plan de enseñanza las clases empezarán el día 5 de Octubre a las nueve de la mañana.

Se ruega a los padres o encargados de los alumnos pasen por la DIRECCION antes del citado día.

**NOTICIAS RADIAADAS**

(Servicio de Información de la Comandancia General de Baleares)

**Consejo de Ministros**

Burgos.—Ayer noche se ha reunido el Gobierno Nacional en Consejo de Ministros. Poco después de las cinco de la tarde comenzaron a llegar los ministros a la residencia de S. E. En primer término llegó el ministro del Interior don Ramón Serrano Suñer y a continuación lo hicieron el Conde de Rodezno, el señor Fernández Cuesta, el señor Amado el general Martínez Anido, el señor Sainz Rodríguez y el señor González Bueon.

Momentos antes de las seis el gobierno quedó reunido bajo la presidencia del Jefe del Estado. El consejo terminó a las once de la noche a dicha hora el ministro del Interior dió la referencia a los informadores. S. E. el Generalísimo ha planteado ante el Consejo de Ministros el gran problema internacional en los términos en que lo sitúan los acontecimientos de las negociaciones que aún durarán varias horas. El gobierno ha deliberado sobre este tema sacando una impresión satisfactoria se ha examinado también los problemas sobre política económica y ha sido aprobado un crédito de 500.000 pesetas para la construcción de nuevos edificios en Belchite.

Se ha acordado dejar sin efecto los descuentos a los funcionarios públicos para la Suscripción Nacional.

Han sido aprobados los siguientes decretos:

Uno reglamentando el pago de los intereses de multas impuestas por infracciones a las condiciones sociales y normas de trabajo autorizando al ministro de Acción Sindical para invertir 200.000 pesetas importe de multas para la provincia del artesanado y 100.000 pesetas para la institución de pescadores.

También se ha aprobado un decreto sobre repoblación ganadera en las zonas recién ocupadas.

Y otro sobre la puesta en circulación

de 10.000.000 de monedas de veinticinco céntimos.

Ministerio de Hacienda: Sobre distribución de fondos del mes.

Otro haciendo los nombramientos de magistrados del Tribunal Supremo de varias provincias.

Otro nombrando tenientes fiscales de tribunal Supremo a don Ramón García y nombrando abogado fiscal del Tribunal Supremo a don Ramón Gallardo y a don Juan García Tejada.

Se ha nombrado también Magistrado de la Audiencia provincial de Castellón a don Francisco Cortejans y a la Audiencia Territorial de Málaga a don Francisco de Paula.

**Mensaje de S. S. el Papa**

Castelgandolfo. — El jueves, a las 19'30 (hora italiana). Su Santidad Pío XI, desde su despacho del Palacio Pontifical, dirigió al mundo un mensaje por la paz, y dijo:

"Mientras millones de hombres viven sobresaltados ante el inminente peligro de una guerra y las amenazas de destrucción y de ruina, Nos recogemos en nuestro corazón de Padre para sentir las tribulaciones de tantos hijos nuestros, e invitamos a

los Obispos, al clero, a los religiosos y a los fieles a que se unan a Nos, fiados en el poder de la oración, para conseguir una paz fundada en la justicia y en la caridad. El pueblo fiel recurre una vez más al enorme poder de la oración para conseguir de Dios, en cuya mano están los medios pacíficos para lograr acuerdos duraderos e inspirar a aquéllos los sentimientos de paz y de caridad en sus actos para favorecer la concordia en

tre los pueblos, sobre la base segura del derecho y de las enseñanzas evangélicas.

Agradecidísimo a las oraciones que se han hecho y se siguen haciendo por Nos, ofrecemos de todo corazón por la salvación y la paz del mundo esta vida, que por la gracia de Dios hemos recibido y que en cierto modo nos volvió a renovar. A Dios entregamos este don inestimable de la vida, de nuestra vida ya larga, para que le ponga un término o para que en contrario prolongue su jornada de trabajo.

Tenemos la esperanza de que serán oídas nuestras oraciones. En la proximidad de la fiesta del Santo Rosario, incitamos a todo el mundo católico renueve su fidelidad y practique con frecuencia esta devoción. Grandes beneficios hemos logrado ayer por la intervención de la Santísima Virgen en los destinos de la humanidad atribulada.

Llenos de confianza damos al mundo católico y a toda la familia humana nuestra paternal bendición.

**Extravío de una cartera**

Desde Jefatura de Aviación al Rotlet, se perdió, por un soldado, una cartera conteniendo 150 pesetas.

Segratificará su devolución en 25 pesetas, en la Jefatura de Aviación,

# LA CONFERENCIA DE MUNICH

**Texto íntegro del acuerdo.— Los jefes políticos abandonan Munich.— Aclamaciones.— Rusia azuzaba a Checoeslovaquia.— Los rojos buscaban una intervención francesa en España.— Praga acepta el acuerdo de Munich**

## Texto íntegro del acuerdo de Munich

### Detalles del histórico acto de la firma

Londres. — Acababan de dar las doce de la noche cuando, después de las conversaciones que habían durado ocho horas, Adolfo Hitler, como primero de los cuatro estadistas que tenían que firmar el acuerdo puso su firma al documento de paz que encierra la anexión de la tierra sudética al Reich de acuerdo con un plan de ocupación gradual por las tropas alemanas, que empezará el día 1.º de Octubre.

El que le siguió en la firma fué Neville Chamberlain, primer ministro británico. Después procedió a la firma del documento Benito Mussolini, el Duce italiano, y a continuación hizo lo propio el presidente del Consejo de Ministros Francés, Eduardo Daladier. El teatro de este histórico acto era el salón diplomático de Hitler en la casa de éste, en la cual los cuatro estadistas se habían reunido con sus principales consejeros para oír la lectura final del texto.

Durante esta decisiva ceremonia los cuatro principales actores de este gran acto estaban sentados acompañados de sus colegas en una mesa redonda, formando semicírculo en frente de una gran chimenea coronada por un cuadro del príncipe Bismark.

Entre los que estaban presentes se encontraba el Conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros italiano; Joachim von Ribbentrop, ministro de Negocios Extranjeros alemán; Monsiur Lejer, secretario general del Quai d'Orsay; Sir Horace Wilson; y también los embajadores, británico, francés e italiano, en Alemania. También estaban presentes el mariscal Goering, Rudolf Hess, lugarteniente del Führer; Constantino Von Neurath, Presidente del consejo privado; y el barón von Weizsacker, del Ministerio de negocios extranjeros alemán.

El texto del comunicado final dice lo siguiente:

“Las conversaciones que los jefes de los gobiernos de Alemania, Italia, Francia e Inglaterra, comenzaron por la tarde del jueves quedaron terminadas a última hora de la noche, llegándose a un acuerdo entre Alemania, el Reino Unido de Gran Bretaña, Francia e Italia, y teniendo a la vista el acuerdo alcanzado en principio con relación a la cesión del territorio sudético alemán, convinieron en las siguientes condiciones y métodos de esta cesión y en las medidas que debían ser adoptadas para llevarla a la práctica; y se declara, en virtud de este convenio ser individualmente responsables de los pasos que será preciso dar para asegurar su cumplimiento.

1.º — La evacuación empieza el día primero de Octubre.

2.º — El Reino Unido de Gran Bretaña, Francia e Italia convienen en que la evacuación del territorio deberá estar terminada el día 10 de octubre. Se conviene en que la evacuación deberá efectuarse sin destrucción de ninguno de los establecimientos existentes y en que el Gobierno checoeslovaco deberá entender que la evacuación será llevada sin daños de aquellos establecimientos.

3.º — Los detalles técnicos de los modos de evacuación serán determinados por una comisión internacional formada por representantes de Alemania, Reino Unido de Gran Bretaña, Francia, Italia y Checoeslovaquia.

4.º — La gradual ocupación del territorio principalmente alemán por las tropas alemanas empezará el día 1.º de Octubre.

La zona de territorio señalado en el mapa adjunto, deberá ser ocupada por las tropas alemanas en el orden siguiente:

La zona núm. 1, los días primero y segundo de octubre.

La zona núm. 2, el día 3 de octubre.

La zona núm. 3, los días 3, 4 y 5 de id y la zona núm. 4, los días 6 y 7 de id.

El restante territorio de carácter predominante alemán será delimitado seguidamente por la mencionada comisión internacional y ocupada el día 10 de octubre.

5.º La comisión internacional mencionada en el art. 3.º definirá el área en la que deberán implantarse métodos especiales. Este territorio será ocupado por fuerzas internacionales hasta la conclusión de un plebiscito.

La misma comisión determinará el procedimiento que deberá realizar este plebiscito. Este procedimiento se basará en el que se adoptó con ocasión del plebiscito del Sarre. La comisión también fijará el día en que el plebiscito debe celebrarse. Este día sin embargo, no puede fijarse más allá del día 30 de noviembre.

5.º — La delimitación final de fronteras será llevada a cabo por una comisión internacional a la cual se concede el derecho de recomendar a las cuatro potencias, Alemania, Reino Unido de Gran Bretaña, Italia y Francia, en casos específicamente excepcionales, pequeñas desviaciones de las líneas estrictamente etnográficas de la zona que debe ser transferida sin plebiscito.

6.º — Se concederá el derecho de opción a los que deseen trasladarse al territorio cedido y a los que deseen abandonarlo. Este derecho de opción

### EL DUCE EMPRENDE EL REGRESO A ITALIA. — ENORME MUCHEDUMBRE ACLAMA A MUSSOLINI Y AL FUHRER

Munich. — A las 1'30 de la madrugada, exactamente, salían del Palacio de las Jerarquías el Führer y el Duce, improvisándose la enorme muchedumbre que había ante el edificio, a pesar de lo avanzado de la hora, una entusiasta demostración de simpatía.

El Führer y el Duce subieron a un automóvil y acompañados de un cortejo de más de 20 vehículos se encaminaron primero al palacio del Führer y después a la estación del ferrocarril, ya que seguidamente debía partir Mussolini de regreso a Italia.

Acudieron también a la estación para despedir al Duce, el General Goering, el embajador de Italia en Berlín y otros muchos altos personajes y jefes del partido.

Rindió honores una compañía de infantería.

Una vez en los andenes el Duce se despidió de Hitler con un prolongado y formidable apretón de manos.

A las 1'55 salió el tren presidencial con dirección a Italia.

### UN RATO DE CHARLA

Munich. — A las una de la madrugada de hoy ha sido firmado el pacto.

Y se ha dado por terminada la histórica conferencia que ha hecho pudiera mantenerse la paz en Europa. Luego los cuatro jefes políticos estuvieron en el salón de reuniones charlando durante algún tiempo.

Seguidamente abandonaron el salón mister Chamberlain y M. Daladier para dirigirse al hotel, quedándose todavía algún rato el Führer y el Duce conversando íntimamente en el salón histórico.

debe ser ejercido en el período de 6 meses a contar de la fecha de la conclusión de este convenio. Una comisión Germano-checa determinará los detalles de esta opción y examinará el procedimiento a seguir para facilitar este cambio de población y dilucidar las cuestiones fundamentales que nazcan de este cambio.

7.º — El Gobierno checoeslovaco en el plazo de cuatro semanas a contar de la conclusión de este convenio deberá licenciar de los cuerpos militares y de policía todos los alemanes sudéticos que deseen ese licenciamiento. En el mismo plazo el gobierno checoeslovaco deberá libertar a todos los prisioneros sudéticos que hayan sido privados de su libertad por delitos políticos.

1.º Artículo adicional. — Los jefes de Gobierno de las cuatro potencias declaran que el problema de las minorías polacas y húngaras en Checoeslovaquia deberá someterse, si no se ha resuelto en el plazo de tres meses, por convenio entre los gobiernos interesados, a otra reunión de los jefes de gobierno de las cuatro potencias aquí reunidos.

El gobierno inglés y el gobierno francés ofrecerán una garantía internacional respecto de la frontera germano-checa delimitada por la comisión al efecto nombrada contra una agresión no provocada.

Lo propio harán Italia y Alemania cuando se haya arreglado la cuestión de fronteras entre Checoeslovaquia y Polonia y Hungría.

Artículo adicional. — Los jefes de gobierno de las cuatro potencias convienen en que la comisión internacional encargada de la delimitación de fronteras estará integrada por el secretario de Negocios Extranjeros del Reich, los embajadores italiano, francés e inglés acreditados en Berlín, y un representante del Gobierno checoeslovaco.

### EMPIEZAN A DARSE LAS ORDENES DE PARTIDA DE LOS POLITICOS EXTRANJEROS

Munich. — Comunicaba a las 23'50 el enviado especial de la agencia Stefani:

“Las conversaciones se han reemprendido a las 22 horas, después del banquete ofrecido por Hitler y en que han participado los miembros de las misiones, Embajadores y periodistas.

A las 23, un movimiento general de secretarios e intérpretes ha dado a conocer que la conferencia había entrado en la fase de conclusión.

Al Barón von Ribbentrop y a otros delegados se les ha visto entrar en la sala de secretarios, lo que indica que el documento del acuerdo está a punto de ser firmado.

Comienzan a darse las órdenes de partida de los representantes extranjeros.

El Duce y M. Daladier partirán esta misma noche.

Mister Chamberlain, en cambio no partirá hasta mañana, pues no quiere viajar de noche en avión.

Esta misma noche se facilitará el comunicado oficial de las conversaciones y hasta es posible que se dé el texto del protocolo firmado.

### LOS ROJOS BUSCABAN UNA INTERVENCIÓN FRANCESA EN ESPAÑA

Un hecho que revela la catadura moral de los rojos: El embajador de la España roja en París, visitó a Monsieur Bonnet a quien pidió en vista del peligro inminente de la guerra el envío de un cuerpo del ejército francés a Barcelona para defender las fronteras. He aquí un proceder canallasco de los rojos que aprovechando el pánico de guerra existente querían aprovecharlo para sus finalidades, todo impulsado por Moscú, a fin de que fuera un hecho la intervención francesa en la guerra de España.

Monsieur Bonnet, naturalmente, se negó a acceder a sus pretensiones limitándose a contestar que no podía cumplir más la situación internacional, pues de sí, estaba bastante enmarañada.

### MOSCOU AZUZABA A CHECOESLOVAQUIA

Moscú. — La radio de Moscú, incitaba anoche a Praga a que se opusiese hasta el último extremo y por todos los medios posibles a los acuerdos de Munich. La emisora de Moscú afirmaba que todo el pueblo se había de levantar como un solo hombre, para impedir acceder a las reivindicaciones alemanas. Según Moscú el pueblo checo debía recurrir a las armas y prepararse para la defensa.

### LA DESPEDIDA

Al terminar la firma del convenio los huéspedes extranjeros firmaron a petición del Führer en el libro de visitantes. Hacía la una de la madrugada quedaron terminadas todas las formalidades. Hitler se despidió luego de los jefes de Gobierno extranjeros, expresándoles su satisfacción personal y la del pueblo alemán por las molestias que se han tomado, añadiendo que sus pueblos serán ahora felices, porque el peligro ha quedado descartado.

El Führer estrechó efusivamente la mano de Chamberlain, Mussolini y Daladier. Chamberlain declaró que por su parte estaba muy satisfecho de haber venido a Munich y que tenía la absoluta seguridad de que el pueblo inglés comparte el sentimiento del cual acaba de hablar el Führer. El Führer se despidió nuevamente y en la forma más cordial a los tres jefes de gobierno y de sus colaboradores.

## Talleres S. E. P. A

### Reparaciones de baterías

31 DICIEMBRE, 44

(Carretera de Sóller)

**BORN**

**HOY a las 3**

DOS GRANDIOSOS FILMS DOS

## 12 Hombres y una mujer

EN ESPAÑOL

por IRENE LOPEZ HEREDIA

## y Noches Moscovistas

Una visión completa de la Rusia de los zares en su máxima esplendor

**EL TRIUNFO ENORME DE HITLER**

Munich. — En los círculos extranjeros se hace resaltar la voluntad de alcanzar la paz demostrada por Mussolini y Hitler, colaborando con Daladier y Chamberlain para descartar el mayor peligro que amenazaba a Europa después de la Gran Guerra.

En los círculos políticos ingleses y franceses se declara que el Führer mediante su política de conversaciones directas, ha logrado un triunfo enorme, por la manera clara y convincente en que se han llevado las discusiones. Hitler apoyado por su gran amigo Mussolini, ha logrado convencer a los otros hombres de Estado, de que en interés de los pueblos de Europa, había que poner término a la cuestión checa. De ahora en adelante Munich puede convertirse en la base de todos los nuevos esfuerzos que se hagan para la reorganización de Europa.

**ELOGIOS A MUSSOLINI POR UN PERIODICO FRANCÉS**

Paris. — El órgano oficial "Petit Parisien" entre otras cosas escribe que en Munich, el Duce actuó de feliz intermediario y se ha mostrado como amigo fiel de Alemania, pero también amigo de la paz. Ha pasado el peligro de la guerra y una nueva era de paz empieza en Europa. Termina diciendo "Petit Parisien" que en algunos periódicos se plantea la cuestión de cual será la actitud de Praga frente al acuerdo, pero al Gobierno de Praga no le quedará más remedio que aceptar el acuerdo, pues en otro caso tendría a todo el mundo contra él.

**SATISFACCION DE ROOSEVELT**

Washington. — El Presidente Roosevelt al recibir la noticia del acuer-

do de las cuatro potencias, manifestó su profunda satisfacción.

**HONORES A CHAMBERLAIN**

Londres. — Se prepara un grandioso recibimiento a Chamberlain. Los periódicos creen que el Rey le ofrecerá las insignias de una Orden de las más distinguidas del Reino Unido.

**CHAMBERLAIN VISITA A HITLER EN SU DOMICILIO**

Munich. — Chamberlain ha hecho una visita a Hitler en su casa. A las 11'30, Hitler ha ido a buscar a su huésped en su automóvil particular. Chamberlain iba acompañado de su secretario particular parlamentario y del consejero de la legación. Seguidamente el Führer y Chamberlain celebraron una entrevista en la que no

tomó parte más que el consejero de la legación en calidad de intérprete.

**PRAGA HA ACEPTADO EL PLAN ELABORADO EN MUNICH**

Londres. — La Agencia Reuter ha publicado a la 1'15 de esta tarde, la siguiente información:

"Comunican de fuente oficial de Praga que el Gobierno checoslovaco ha aceptado el plan fijado en Munich acerca de la reglamentación de la cuestión sudete alemana. Esta tarde será publicado un comunicado oficial referente a la aceptación por parte del Gobierno checoslovaco".

**SINFIN**

Compraría uno de 80 a 90 cm. de diámetro.

Ofertas: Olmos, 139.

# Ultimas noticias de la noche y madrugada

## Ante el día del Caudillo

(RADIO NACIONAL)

Hoy hace dos años que el Generalísimo Franco fué elevado a la suprema Jerarquía del Estado. Por esto celebrábase todos los españoles el "Día del Caudillo", que no tiene otro significado que el de una fecha de homenaje no sólo a la elevada figura de Franco sino también al esfuerzo del hombre que desde los primeros días de la guerra con su inteligencia, con su corazón y con su capacidad ingente nos ha conducido por el camino de todas las victorias. Ninguna fiesta más justificada y merecida, por tanto, que esta en que todos los españoles, pensando en la figura del Generalísimo, la aprovechamos para tributarle el homenaje de nuestra admiración y de nuestra gratitud.

Franco está siempre presente en el corazón de todos los españoles que no ignoramos que le debemos. Pero es necesario un día consagrado exclusivamente a su figura. Es necesario para que aprendamos que nuestras victorias en la guerra y nuestras victorias en la paz tienen un artífice supremo: Francisco Franco Bahamonde, a quien estamos obligados a obedecer y seguir, no ya sólo por disciplina sino sobre todo por admiración y gratitud.

En dos años de guerra dura nuestros ejércitos no han conocido una sola derrota. Han caminado siempre por la vía de la victoria. Han liberado ciudades y miles de kilómetros cuadrados, y en todos los momentos han sentido la moral y el optimismo de los soldados acostumbrados a vencer. Mientras tanto, en la retaguardia hemos llevado una vida absolutamente normal. No hemos carecido ni de lo superfluo. No nos ha faltado

nada. Hemos visto garantizado el orden más absoluto y respetados los derechos del pueblo y protegidos todos los españoles, unidos en una gran tarea común de reconstrucción nacional, para el engrandecimiento de la Patria.

Pues bien, esta serie de victorias magnificas en los frentes y en la retaguardia, no es un fruto del azar. Es la consecuencia del trabajo y de la inteligencia del Caudillo, que con una capacidad que parece sobrehumana ha podido ganar las batallas de la guerra al mismo tiempo que las victorias de la paz y de la diplomacia.

Por esto es necesaria la Fiesta de hoy, y por esto debe ser un día de balance, en el que recapacitando cuanto le debemos, nos prometamos en nuestra conciencia prestarle siempre una disciplina inquebrantable y le juremos fidelidad absoluta.

Franco nos manda por derecho propio. Es él la inteligencia que siempre nos ha llevado a la victoria; el que nos ofrece la perspectiva de una España mejor y una vida más digna, en correspondencia a todo lo cual tenemos la obligación de prometerle una disciplina que le permita seguir orientándonos y guiándonos con el mismo acierto con que nos condujo hasta el momento actual.

Españoles: hoy es el "Día del Caudillo", la fecha en que rendimos tributo de justo homenaje al Jefe de la Nación, al que nos ha conquistado las victorias y nos promete un porvenir digno de la Patria grande hispana. Preparémonos para celebrar este día como se merece y gritemos: ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

# CRONICA

por «El Tebib Arrumi»

(DE RADIO NACIONAL)

Hace un año, por esta misma época, cuando ya estaba a punto de coronarse una de nuestras victorias, los equinoccios hicieron una de las suyas y cayeron sobre nuestros soldados unas lluvias torrenciales que llenaron los campos de dificultades impidiendo la marcha de las operaciones. Pero trasladó el frente del norte. Y hogaño bien pudiera ocurrir algo parecido porque las cosas por el sector del Ebro están ya a punto de periclitarse definitivamente y en cuanto nos sea dable seguirá el avance arrollando las dificultades del mal tiempo. Hay que tener paciencia. La tendremos, la tienen todos. La tienen estos muchachos que pasan junto al puesto de mando arrebujados en sus mantas protegiendo sus fusiles, chapoteando en la enlodada carretera.

El cuartel general del Generalísimo reunido cabe una antigua casilla al

lado de la carretera tiene paciencia también y espera que pasen los chubascos para salir al campo a sus tareas de observar y estudiar el terreno de los futuros combates. Se charla de todo. En un piso, los oficiales de Estado Mayor; en otro, algo apartado, S. E. con los generales Dávila y Vigón, con quienes mantiene conversación. Fuera sigue el desfile de los camiones, baterías, unidades de infantes que van y vienen a la extrema vanguardia. Cae ahora el agua más mansa. Fuera, implacablemente, siguen los soldados de Franco discutiendo por los caminos hechos unos fardos, llenos de barro hasta las mismas caras, resbalando aquí, cayendo allá y volviendo a levantarse para seguir su ruta.

Al pasar miran el grupo de los generales, jefes y oficiales que están al resguardo de los muros de la medio derruida masía. No parecen reco-

nocer a los que en este grupo están. Siguen su camino con pocas ganas de detenerse. Algunos charlan entre sí; se oye el salpicon de una risotada. Alguien ha observado, al ver el temple de estos muchachos, que nunca tienen un gesto de mal humor ni una voz de protesta. La lluvia los cala, el lodo los abrumba y entorpece su marcha, pero ellos siguen su ruta decididos a su destino, ajenos a los azotes bárbaros de la crueldad del tiempo.

Una voz que antes habló agrega: "También hay heroísmo en este no combatir, en no estar bajo el fuego. La resistencia del temporal es un acto tan valeroso como resistir un contraataque". Hay una pausa, un silencio. Otra voz, la que infunde más respeto, la que siempre suena paternal, llena de fe justiciera, dice:

"En estos días recuerdo siempre una de las anécdotas de la gran guerra que más me impresionó. En un día como éste de hoy, un general bravo entre los bravos que en repetidos actos destacados había logrado alcanzar la cruz de guerra que ostentaba en su pecho, veía desfilar un batallón relevado de las trincheras de primera línea. Los soldados pasaban ante él, indiferentes. Era popular su figura; pero no tenían humor ni tiempo para reconocerle en aquella ocasión. Un ayudante del jefe en un comentario hizo observar a los jefes que con los soldados desfilaran, la presencia del general al que debían saludar subrayadamente por general y por cruz de guerra. El general que seguía contemplando silencioso y emocionado el desfile de aquellos hombres cubiertos de sangre y de barro, hartos de fatigas y de riesgos, repitió a su ayudante: "Quédese en su puesto. Cuando pasan estos héroes lo único que nos cabe hacer a nosotros es esto". Y uniendo la acción a la palabra, puso su mano derecha abierta sobre la cruz de guerra ocultándola piadosamente así de las miradas de los soldados".

Españoles, siempre es el mismo, siempre es el Caudillo; pero lo es más que nunca cuando está ante sus sol-

dados. Y al paso de sus bravos soldados, da el tono del respeto y del amor que él tiene a los bravos hijos de España que por España ni omiten esfuerzos, ni regatean sacrificios ni esperan verse premiados siquiera; sólo pensando en que haciendo lo que hacen cumplen como hijos buenos de la madre Patria. Lo saben los soldados de Franco, saben que es así su jefe, su Caudillo invicto; saben que cuentan con su veneración y con su amor infinito; lo saben.

Junto a mí y cerca del grupo donde está S. E. se han parado unos muchachos de un tercio de Requetés. Hay entre ellos varios que ostentan vendajes sobre las heridas recientes, sin duda, leves. Estos han conocido al Caudillo y de él hablan y lo contemplan con arrobó. Mañana es su día, Día del Caudillo. Quien le viera para festejarle, dice uno y otro responde: Hoy es la víspera. Y entre leves rasgueos y con voz potente subió al cielo esta canción; una de las suyas, una de las que cantan en el frente los soldados triunfadores de España:

"Tres cruces llevo en el pecho  
Tres heridas en la carne  
Y en el corazón tres nombres  
España, Franco y mi madre".  
Y yo, digo, españoles, que en la mirada llena de orgullo y ternura con que el Caudillo pagó la copla, tuvieron los muchachos de España el pago mejor. Y digo, porque me consta, que por muchos y emocionantes que sean los actos que mañana dedique España entera al Caudillo, ninguno llegará tan recto a su corazón, estremecerá con tanto contento como esta copla que es popular en los frentes que cantan los soldados de España para expresar su fe, su respeto, su amor y emoción al que es guía y salvador de la vieja y querida madre España.  
EL TEBIB ARRUMI

**VENDO NEGOCIO**

en el punto más céntrico de Palma, precio económico. Informes COMERCIAL MALLORQUINA, calle de Arabí, núm. 27.

## DOCTOR LUIS FRONTERA

Enfermedades del aparato génito-urinario.

Puigdorfila 14, de 12 a 1.

(VIAS URINARIAS GINECOLOGIA)

## HERMANOS ALOMAR

DE LOS HOSPITALES Y FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

### BLNORRAGIA

RECIENTE y CRONICA, CURACION RADICAL y RAPIDA, de 3 a 6. :-: APLICACIONES, MEDIANTE SU APARATO (25 años de éxito)

URINARIAS - IMPOTENCIA - SIFILIS Y ENFERMEDADES DE LA PIEL

CONSULTORIO: Avenida Alejandro Rosselló, n.º 117. Tel. 2331

# Después del acuerdo de Munich

## El comité internacional que ha de cuidar de los detalles técnicos de la ocupación

Berlin. — El Comité Internacional que se ha formado como consecuencia del acuerdo de Munich, se reunió el viernes después de mediodía en el Ministerio de negocios extranjeros del Reich. El representante del gobierno checo, el embajador de Checoslovaquia en Berlín, Masiney, no se hallaba presente por no haber llegado de Praga. En los círculos oficiales se declara que el embajador checoslovaco irá acompañado del ministro

del mismo país, Kindu-Jefirsky, del coronel Stepanek representante del Estado Mayor checo, del coronel Jirka y del comandante Bartoschek. Los que estaban presentes en la sesión del viernes por la tarde eran, el secretario de Estado en el ministerio alemán de negocios extranjeros von Weisacker, el embajador inglés en Berlín sir Neville Henderson, el embajador francés Francisco Poncet y el embajador italiano Attoic.

## El gobierno checo anuncia por radio la cesión de las regiones sudéticas. — Dice que ha renunciado a dicha propiedad para ahorrar una guerra

Praga. — El gobierno de Checoslovaquia, a las ocho de la noche del viernes, anunció por radio, dirigiéndose a los sudetes alemanes, que sus regiones serían cedidas al Reich. Dicha proclamación señala: Sudetes alemanes. El control de las regiones que tienen que ser cedidas será transferido por las autoridades checoslovacas directamente a las autoridades alemanas. Hasta que esto no sea un hecho, la ley y la soberanía checoslovaca continuará de hecho en el

territorio sudético. El pueblo checo tiene que hacer este gran sacrificio. Ha renunciado a dicha propiedad de siglos solo con el fin de ahorrar una guerra a vuestras mujeres e hijos y a vuestra tierra. Esto impone el sacrificio sobre el pueblo checo. Nuestro ejército cumplirá su deber y cooperará en las formalidades necesarias para su ejecución. No hagáis que el cumplimiento de dicho deber sea difícil para nosotros ya que recaerá igualmente sobre vosotros.

## Grandiosa bienvenida de Roma al Duce. — El Rey de Italia acude a la estación de Florencia para felicitar a Mussolini

Roma. — El rey de Italia marchó de sus posesiones en el campo en Rossore a Florencia con el objeto de dar la bienvenida personalmente a Mussolini al regresar de Munich, y felicitar al Duce por el éxito de sus conversaciones entre los Estadistas que acudieron a Munich. La gran muchedumbre que llenaba la estación y que se hallaba estacionada fuera de ella, saludó delirantemente al rey cuando saludaba al Duce que llegó en el tren especial de las dos y

treinta de la tarde. Desde Verona a Florencia la muchedumbre estacionada aclamó al Duce con entusiasmo. En Roma en donde se habían adornado los balcones y calles con gran profusión de banderas, la población dió una gran recepción de bienvenida al Duce por el éxito que acompañó a su empresa. El Duce tuvo que ascender al balcón de su palacio de la plaza de Venecia diciendo al público que le ovacionaba: Hemos luchado por la paz y la justicia.

## Daladier al llegar a París dice que nunca Francia había gozado de tanto prestigio y respeto

París. — Después de haber llegado al aeródromo de Le Bourget, el viernes a las cuatro de la tarde, el presidente Daladier hizo la siguiente declaración por radio: Vuelvo de Munich en donde las negociaciones eran particularmente difíciles, con la convicción de que el acuerdo alcanzado en dicha ciudad es indispensable para el mantenimiento de la paz. Debo agradecer los esfuerzos que se han hecho para las concesiones mutuas y también por el espíritu de cooperación que no ha cesado de inspirar la misión de los cuatro estadistas de las

potencias europeas. La paz ha sido salvada. Espero que una vez salvado dicho escollo se pueda ir al arreglo general de los problemas europeos. Deseo hacer constar que dicho resultado sólo se ha podido alcanzar gracias a la disciplina, calma y determinación del pueblo francés que no ha cesado de demostrar una gran sangre fría. Francia no había nunca gozado del respeto y prestigio de las grandes naciones como hoy en día. Franceses permanezcamos unidos, industriales y fuertes, en interés de todas las naciones y de la paz mundial.

## Chamberlain es ovacionado al llegar al aeródromo de Heston. — Con Hitler hemos tratado del deseo de ambos pueblos de no entrar en guerra jamás. — La paz durará toda nuestra época. — El Rey aparece con Chamberlain en los balcones de Palacio ante los frenéticos aplausos de la muchedumbre

Londres. — El presidente del consejo de ministros de la Gran Bretaña, Neville Chamberlain, llegó al aeródromo de Heston a las cinco y cuarenta minutos. El primero que acudió a saludarle fué el mariscal de la corte, lord Clarendon, el cual le entregó un mensaje de su majestad el rey.

Después los ministros precedidos por lord Halifax se acercaron al aeroplano en que llegó el presidente en el mismo momento que éste se acercaba al grupo para saludarles. Presentaba el aire visiblemente satisfactorio saludando con el sombrero a la muchedumbre que acudió a ovacionarle. Entre los personajes que acudieron al aeródromo para saludarle figuraba el embajador italiano conde Grandi y su esposa, el embajador francés Corbin, el encargado de negocios extranjeros de la embajada alemana Dr. Korth y docientos alumnos del colegio de Eton.

La muchedumbre aclamaba al presidente diciéndole: Hablad, hablad; a lo que el presidente respondió: Solo

voy a decir dos cosas: durante estos días de ansiedad, mi esposa y yo hemos recibido cartas sin cuento saludando en ellas apoyo, simpatía y gratitud. No es menester decir cuanta ayuda me han prestado, solo quiero dar las gracias al pueblo inglés por todo lo que ha hecho. Debo añadir que la regulación que ha sufrido el asunto de Checoslovaquia solo es el preludio en mi opinión de otro ajuste mayor que tiene que sufrir Europa por el cual hallará la paz.

Después de una interrupción de una atronadora salva de aplausos, el presidente continuó diciendo: Esta mañana he tenido otras conferencias con el canciller Hitler. El canciller alemán y yo miramos el acuerdo firmado el jueves por la noche y el acuerdo naval entre Alemania e Inglaterra como el deseo simbólico de ambos países a no entrar en guerra jamás uno contra otro. Aquí está el documento que lleva su firma igual que la mía, dijo el presidente agitando el documento en el aire para

que la multitud lo viera. Cuando el presidente inglés entraba en su coche los aplausos se hicieron ensordecedores y la muchedumbre que llenaba las calles empezó a cantar la canción popular inglesa "For He is a Jolly Fellow".

El viaje de ida al Palacio real de Buckingham fué una verdadera procesión triunfal en la que la multitud que a centenares de miles de personas llenaba las calles, le aclamaba. Ni el aguacero que cayó durante el tiempo que duró el recorrido, fué suficiente para calmar el entusiasmo que sentía el pueblo inglés.

En los alrededores del Palacio, la muchedumbre le acogió con iguales muestras de entusiasmo. En llegando al Palacio real el lord Chambelán le condujo a las habitaciones privadas de la familia real. La esposa del presidente llegó media hora antes, invitada por el rey, para que acudiera a dar la bienvenida a su marido.

El entusiasmo llegó a su punto culminante cuando el presidente Chamberlain apareció, acompañado del rey, la reina y su esposa, en el

balcón. A las siete y veintidos minutos el presidente acompañado de su esposa salió del Palacio costando verdadero esfuerzo el abrirle paso teniendo la policía montada que empujarse con ahínco para dar vía libre al automóvil en el que iba el presidente. Downing Street estaba igualmente atestada de público cuando el presidente llegó y la muchedumbre le aplaudió con delirio hasta que apareció al balcón en donde pronunció una palabra. Esta es la segunda vez que un presidente del gobierno inglés ha regresado de Alemania con la paz honrosa. Después que los aplausos hubieron terminado, el presidente continuó diciendo: Estoy convencido que dicha paz durará toda nuestra época. Estoy verdaderamente agradecido a todos vosotros desde el fondo de mi corazón por la recepción que me habeis dado. La muchedumbre le respondió: Nosotros estamos agradecidos a usted. Chamberlain aconsejó a todos que marcharan a su casa y que durmiesen en sueño de paz y tranquilidad.

## Crónica internacional

**Praga acepta. — Se consolidan las buenas relaciones entre Inglaterra y Alemania. — El pueblo alemán canta el himno francés bajo los balcones de Daladier. — ¿Futuras conversaciones para un acuerdo sobre las cuestiones mediterráneas? — Desaparece la sombra bolchevique en la Europa occidental. — El despecho de la prensa roja.**

(DE RADIO NACIONAL)

Aunque la prudencia nos diga que es pronto para abandonarse a excesivas alegrías, por el acuerdo de Munich, que no ha sido aún llevado a la práctica; sin embargo, después de unos días tan cargados de preocupación no hay manera de frenar ahora los comentarios eufóricos ante la nueva situación alcanzada, máxime cuando hay una serie de circunstancias que aumentan la alegría por el acuerdo conseguido. El Tratado de no agresión concertado esta mañana por Hitler y Chamberlain, consolidando las buenas relaciones de Inglaterra con el Reich; las declaraciones del mariscal Goering en las que insiste en el afán de Alemania por llegar a una leal colaboración con Francia, facilitan también la atmósfera de serenidad con que podemos contemplar actualmente el panorama europeo. Algo de esto habrá sentido en su corazón el señor Daladier cuando en Munich oía cantar, ante los balcones de su residencia, a las masas de obreros alemanes, el himno nacional francés. Y no digamos nada de la cordialidad con que el Duce se ha despedido de sus tres grandes colegas al emprender anoche su viaje de regreso para Italia. Se habla incluso de una serie de futuras conversaciones entre Daladier, Chamberlain y Mussolini para llegar a un perfecto acuerdo sobre las cuestiones mediterráneas...

El general Siroky ha anunciado en nombre del gobierno de Praga que éste acepta las cláusulas de la Conferencia de Munich. Todos los problemas parecen claros, pues, por ahora, pudiéndose esperar una solución franca que elimine por completo el peligro de guerra general.

La prensa vuelve a tener un tono de mayor cortesía y civilidad. Han desaparecido las caricaturas mortificantes para los jefes de Estado. Los diarios aparecen más compatibles con la buena educación. El antifascismo de las democracias se ha hecho de repente más suave y más comprensivo. Todo ello hace que nos preguntemos "¿Qué ha pasado?" Y la respuesta es bien fácil.

Ha pasado que Moscú ha quedado excluido, según merecía, de las cuestiones de Europa occidental. El imperialismo de la URSS ve en esto contrariado su afán proselitista. Su propaganda ve cerrado su paso al Mediterráneo. Ve lejanos ya los días en que pudo pensar en que a la bolchevización de España seguiría la de Francia, de Bélgica y de todo el Occidente. El Komintern ve evaporarse sus planes de sangrienta colonización occidental. Y una vez desaparecido la sombra bolchevique, Alemania,

Francia, Inglaterra e Italia pueden llegar a entenderse perfectamente, aun admitiendo que cada uno de estos pueblos tenga su régimen político diferente. La sombra bolchevique era lo que impedía llegar a un acuerdo que sirviera de base a la paz. La sombra se esfumó: la paz ha llegado; es lo que les duele a Moscú y a todos sus agentes y filiales.

Los periódicos de la zona roja española reflejan perfectamente el malestar que les ha producido la Conferencia de Munich. "Claridad" dice que sus acuerdos no podrán llevarse a la práctica porque el gobierno checo no ha tenido en ellos arte ni parte. (Se olvida "Claridad", o lo ignora, que el gobierno checo ha aceptado ya dichos acuerdos). "Fragua Social" protesta de la complicidad de los jefes democráticos con los totalitarios. "Ahora" se siente muy belicosa y afirma que, puesto que al fin y al cabo habrá de recurrirse a la guerra mundial, ¿por qué no se desata esta guerra mañana mismo? Y el tono acre, despechado, iracundo, con que la prensa roja enfoca la paz conseguida en Europa central, es una prueba más de que esta paz ha de ser saludable y duradera.

## TEATRO BALEAR

HOY

A las 3 tarde

GRANDIOSO PROGRAMA

## EL CACIQUE

EN ESPAÑOL

## Torbellino de almas

EN ESPAÑOL

## La novena Sinfonía

Tres grandes films